

◎昔は外で遊ぶ時間が多かった。(20代女性)
 ◎今は家の中の遊びが多くなった。(30代女性)
 ◎今の親は子どもに指示を与えすぎのよう思う。自分の子どもの頃は勝手に考え行動していた。(30代男性)
 ◎近所づきあいが少なくなっている。他人の子どもに無関心である。(40代男性)

多くの方が、今は子育てしにくい時代で、自分の育った頃を思い、子どもが外で大いに遊べる社会がいいと考えられているようでした。そしてそのためには、地域で子育てすることがいかに大切であるかとも話してくださいました。



男性の育児参加についても話ができました。

◎お父さんは昔よりも、よく子どもと遊ぶようになった。(30代女性)
 ◎運動会や行事に積極的に参加するお父さんが増えている。(50代女性)
 ◎子育ては妻と協力して一緒にしている。(30代男性)

子育ての話から働く女性に話が発展した方もいました。

◎学校では男女平等が培われているのに、会社ではまだまだ通用しない。(50代女性)
 ◎共働きしたくても、公的施設が少なく実際には無理な環境。(30代女性)

他にもこんなご意見がありました。

◎男女混合名簿は形式にこだわり過ぎて、実際には使えないのではないか。(50代男性)
 ◎男らしさ、女らしさを意識しすぎではないか。(50代女性)

こんなこと聞いてみました：
 ・今の子育ては自分が子どもだった頃とどう違いますか？
 ・まわりのお友達やご夫婦の子育てはどうですか？
 ・意識調査を見て、あなたの意見は？



子育てをテーマに話し合う中で、子どもたちへの思いや願いは今も変わらず、かえってこういう時代だからこそ、家族の大切さ、地域の重要性を多くの方が感じているということがわかりました。

子どもは地域や社会の宝です。子どもが健やかに育つ環境や社会は誰もが望むことです。少子化や児童虐待、子どもの連れ去りなどさまざまなニュースを耳にします。以前と比べて何が違って来たのでしょうか。平成11年度の「三芳町男女平等に関する意識調査」のアンケートの中から子育てに話題をしぼって考えてみました。今回はインタビュー形式で数名の方にご意見を伺いました。

特集 今の子育てって？

～子育てインタビュー～

子育ては母親だけがかわればよいのではなく、もちろん父親も、そして祖父母や地域の人多くのかかわりの中で育つことが必要なのだと思います。しかし、現在の子育ては、全部が親の能力にかかっている、子どもの育ち方は親次第とプレッシャーをかけられています。核家族化で母親は孤立しており、苦しみながら子育てをしているような状況があります。本来子育てはやりがいもあり、楽しく充実感のあるものはずですが、失われた多くのものをとり戻すのは簡単ではありませんが、子どもが元気に遊べる広場や自然、そして安全、子どもをやさしく見守り一緒に育てていく地域社会など……環境の整備はとても重要です。

母親だけに子育てを任せてしまう仕組みを変え、男性も家事や育児にかかわれる働き方の見直しが必要です。また、女性が結婚や出産を選ぶことが自分の今の生活を失うことなく、仕事と子育てが両立でき、自分らしいライフスタイルを選択できる社会にしていけることも必要でしょう。いきいきと楽しく子育てができるよう地域みんなで支え合うことから始めてみませんか。

インタビューにご協力頂いたみなさまありがとうございました。

